
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 18 – 22 ноября 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Глава Карелии предложил упростить снос расселенных аварийных 

домов  

Законодательное Собрание Республики Карелия   

        Глава Карелии Артур Парфенчиков выступил с инициативой внести 

изменения в Градостроительный кодекс Российской Федерации, которые 

упростят порядок организации работ по сносу малоэтажных расселенных 

аварийных многоквартирных домов. Законопроект уже внесен в 

Законодательное Собрание республики. 

        Согласно предложенным изменениям, собственник объекта капитального 

строительства или застройщик смогут по собственной инициативе 

подготавливать проект организации работ по сносу аварийных 

многоквартирных домов, которые имеют высоту не более двух этажей. Как 

отмечается в пояснительной записке к проекту закона, такие деревянные дома 

представляют собой серьезную угрозу для жителей, особенно для детей, и 

обеспечение их охраны затруднительно из-за значительных финансовых 

затрат со стороны органов местного самоуправления. 

       В настоящее время процесс сноса таких объектов требует проведения 

конкурентных процедур для определения подрядчика, который будет готовить 

проект сноса. Стоимость таких работ составляет примерно 250–300 тысяч 

рублей.  

         Законопроект получил поддержку уполномоченных органов в области 

строительства Ленинградской, Новгородской, Мурманской и Вологодской 

областей. 

 

Мособлдума предлагает предоставить право проезда спецтехники для 

тушения пожаров без специальных разрешений 

Московская областная Дума  

 

         Мособлдума в ходе 98-го заседания рассмотрела закинициативу, которой 

на федеральном уровне предлагается предоставить право проезда по 

автомобильным дорогам спецтехники для тушения пожаров без оформления 

специальных разрешений. 

         «Лесные пожары могут быстро распространяться, поэтому важно 

ликвидировать их в кратчайшие сроки. Сейчас, чтобы тяжеловесная техника 

могла проехать к месту пожара, необходимо оформлять специальное 
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разрешение, а здесь важен каждый час», – пояснил председатель Комитета 

Мособлдумы по транспортно-дорожному комплексу и информационным 

технологиям Максим Коркин. 

        Сейчас минимальный срок выдачи специального разрешения составляет 

3 часа, без учёта времени на разработку проекта организации дорожного 

движения. 

         Законопроектом также предусмотрено, что пожарная техника будет 

освобождена от платы за проезд по платным дорогам и от платы в счёт 

возмещения вреда, причиняемого автомобильным дорогам. 

          Закинициатива ранее была направлена в Правительство РФ – на неё 

получено положительное заключение. 

         Теперь законопроект планируется направить в Государственную Думу.         

    

 Межпарламентские связи    

Прошло заседание ХI конференции Северо-Кавказской Парламентской 

Ассоциации   

Парламент Чеченской республики  

         В работе заседания приняли участие депутаты Парламента ЧР, делегации 

Дагестана, Ингушетии, Северной Осетии – Алания, Ставропольского края, 

Карачаево-Черкесии, Кабардино-Балкарии и Южной Осетии. 

          В ходе пленарной сессии было рассмотрено и поддержано 16 вопросов, 

включенных в повестку дня. В их числе – законодательные инициативы по 

внесению изменений в ряд федеральных законов, а также обращения к 

Государственной Думе и Правительству Российской Федерации. 

         В частности, они касались внесения изменений в ряд федеральных 

законов, выделения средств на осуществление регионального контроля в 

сфере продажи безалкогольных тонизирующих напитков, регулирования 

розничной торговли лекарственными препаратами в целях обеспечения ими 

жителей малочисленных и отдаленных населенных пунктов с использованием 

мобильных (передвижных) аптечных пунктов, совершенствования 

законодательства РФ, регулирующего вопросы оказания государственной 

социальной помощи на основании социального контракта и т.д. 

        Также XI Конференция СКПА выступила с обращением к народам России 

о недопустимости разжигания межнациональной и межконфессиональной 

розни. 

         По итогам заседания Председатель Парламента ЧР Шаид Жамалдаев 

поблагодарил законодателей Северного Кавказа за активное участие в работе 

СКПА и эффективное взаимодействие. Следующий год в СКПА будет 

председательствовать Карачаево-Черкесская Республика. 

https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/ec569b62-6ec4-45eb-a029-811add069a29
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В Удмуртию с рабочим визитом прибыла парламентская делегация 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан   

                                    Государственное Собрание   Республики Башкортостан   

 

        Удмуртию с рабочим визитом посетила парламентская делегация 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан во главе со 

спикером парламента Константином Толкачевым. В составе делегации – 

руководители и члены профильных комитетов Государственного Собрания 

Башкортостана. Основная цель визита – расширение межпарламентского 

сотрудничества, направленного на стимулирование региональной экономики, 

реализацию кадровой политики для обеспечения специалистами 

промышленного производства, развитие внутреннего туризма, обмен опытом 

законотворческой деятельности и планирование совместной работы по 

совершенствованию нормативной правовой базы. 

       В рамках рабочего визита состоялась торжественная церемония 

подписания Соглашения о межпарламентском сотрудничестве между 

Государственным Советом Удмуртской Республики и Государственным 

Собранием – Курултаем Республики Башкортостан. 

         Также состоялось знакомство с туристической инфраструктурой городов 

Сарапула и Ижевска, посещение АО «Ижевский электромеханический завод 

«Купол», где прошел межпарламентский круглый стол по вопросам 

взаимодействия органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации и промышленных предприятий в области подготовки 

квалифицированных кадров. 

 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

Законопроекты о мерах соцподдержки участников СВО одобрили 

депутаты ЗС  

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

        Два законопроекта, направленные на соцподдержку участников 

специальной военной операции и их семей, приняты в первом чтении на 

сессии Законодательного Собрания Иркутской области, которая прошла под 

председательством Александра Ведерникова. 

        Изменения в областной закон о единовременной социальной выплате 

участникам СВО на полное или частичное погашение ипотеки 

конкретизируют условия предоставления средств. С 2023 года в регионе 

действует закон, который дает право участникам специальной военной 

операции получать выплату на погашение ипотечного кредита. Такое же право 

на данную меру соцподдержки имеет супруга военнослужащего. 

Корректировками предлагается уточнить, что для получения соцвыплаты 

ипотека должна быть оформлена после государственной регистрации брака. 

Таким образом, имущественные права военнослужащих будут защищены. 
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        Кроме того, в Иркутской области планируют предоставлять участникам 

СВО социальную выплату взамен бесплатных земельных участков. Это 

связано с дефицитом земельных участков в крупных городах, таких как 

Иркутск, Ангарск и других. Также есть ограничения по выделению земли в 

границах центральной экологической зоны Байкальской природной 

территории. Вместе с тем, по состоянию на 5 ноября 2024 года, претендовать 

на бесплатные земельные участки могут 1236 человек. Проектом закона 

предлагается с 1 января 2025 года установить дополнительную меру 

поддержки военнослужащих и их семей в виде социальной выплаты в размере 

300 тысяч рублей.  

          

 Региональное законодательство   

Малым технологическим компаниям в регионе предоставят налоговые 

льготы  

                                                Законодательное Собрание Краснодарского края   

 

        Еще одним решением в финансово-экономическом блоке вопросов 

сессии стало внесение изменений в краевой закон об установлении налоговых 

ставок при применении упрощенной системы налогообложения для 

отдельных категорий налогоплательщиков. 

        Данный законопроект разработан в целях активизации технологического 

развития на уровне Краснодарского края в качестве меры поддержки малых 

технологических компаний (МТК), а также научного предпринимательства.  

        В настоящее время на Кубани работают около 50 малых технологических 

компаний, имеющих статус субъекта малого и среднего предпринимательства. 

По этому показателю регион занимает только 10-е место в стране и 2-е в ЮФО.  

         Проектом предлагается установить для указанных налогоплательщиков 

пониженные налоговые ставки по налогу, уплачиваемому в связи с 

применением упрощенной системы налогообложения, в размере 1%, если 

объектом налогообложения являются доходы, и 5%, если объектом 

налогообложения являются доходы, уменьшенные на величину расходов.  

 

Мособлдума приняла закон о ресурсных приёмных семьях 

Московская областная Дума  

 

        В ходе 98-го заседания Мособлдумой принят закон, направленный на 

развитие института ресурсной приёмной семьи на территории Московской 

области.     

         Как рассказал председатель Комитета Мособлдумы по социальной 

политике и здравоохранению Андрей Голубев, «в ресурсные семьи дети 

помещаются временно, на срок, необходимый для профилактической работы 

https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/d8d88449-ef02-4ea7-a3f0-bc86c9054a20
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с родителями и последующей передачи им рёбенка на воспитание, либо 

подбора для ребёнка постоянной замещающей семьи. В ресурсной семье дети 

чувствуют себя комфортнее и спокойнее, чем в семейном центре». 

        «Ресурсная семья может оформить временную опеку, а у ресурсных 

родителей уже должен быть стаж. В свою очередь служба сопровождения 

помогает как ресурсной, так и биологической семье ребёнка», – пояснил 

Андрей Голубев. 

         «Принятым законом мы прописали все правовые основы – само понятие 

ресурсных семей, а также размер денежной выплаты на содержание ребёнка в 

ресурсной семье», – добавил председатель Комитета.  

        Размер денежной выплаты, в зависимости от возраста ребёнка. Например, 

до 12 мес. – 23,8 тыс. руб.; от 12 мес. до 12 лет – 18,8 тыс. руб.; от 12 до 18 лет 

– 19,6 тыс. руб. 

 
Депутаты расширят круг лиц, имеющих право на первоочередной прием 

в органах власти 

                                   Государственное Собрание   Республики Башкортостан   

 

        Депутаты Государственного Собрания планируют внести изменения в 

Закон «Об обращениях граждан в Республике Башкортостан», которые 

расширят круг лиц, имеющих право на первоочередной прием в 

государственных органах Республики Башкортостан, органах местного 

самоуправления и организациях, осуществляющих публично значимые 

функции. 

         – Право на первоочередной личный прием будет предоставлено 

законным представителям и лицам, сопровождающим инвалидов I и II группы 

или ребенка-инвалида, – рассказал Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – Это будет способствовать более оперативному 

решению вопросов, связанных с реализацией прав и законных интересов 

опекаемых ими лиц. 

        Разработка проекта закона направлена на дальнейшее совершенствование 

законодательства в целях заботы об инвалидах и в рамках объявления 2024 

года Годом заботы о людях с ограниченными возможностями здоровья. 

Дополнительная гарантия предполагает усиление реализации инвалидами 

конституционного права на обращение в государственные органы, органы 

местного самоуправления и организации, осуществляющие публично 

значимые функции. 

 

Врачи и фельдшеры смогут получить земельный участок 

Законодательное Собрание Калужской области  

 

        Получить земельные участки для индивидуального жилищного 

строительства или ведения личного подсобного хозяйства в безвозмездное 
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пользование теперь смогут врачи и фельдшеры, которые работают в 

государственных учреждениях здравоохранения Калужской области. Этот 

закон принят депутатами Законодательного Собрания. Решение призвано 

помочь в решении вопроса дефицита кадров. 

        Кроме того, в Калужской области действует закон, в соответствии с 

которым земельный участок, находящийся в государственной или 

муниципальной собственности, может быть предоставлен в аренду без 

проведения торгов для размещения объектов социально-культурного и 

коммунально-бытового назначения, а также для реализации масштабных 

инвестиционных проектов. На заседании сессии соответствующий перечень 

объектов был дополнен объектами туристской индустрии. 

 

В Кировской области продлеваются налоговые льготы для бизнеса 

Законодательное Собрание Кировской области  

 

         В Законодательном Собрании состоялось заседание комитета по 

экономике, бюджету и развитию предпринимательства. Депутаты 

рассмотрели 4 инициативы о налоговых льготах. Все они были поддержаны 

единогласно. 

        Так, предлагается продлить действие налоговых каникул по патентной и 

упрощенной системам налогообложения для впервые зарегистрированных 

индивидуальных предпринимателей на два года – до 31 декабря 2026 года. Это 

коснется предпринимателей, которые работают в производственной, 

социальной и (или) научной сферах, а также в сфере бытовых услуг населению 

и услуг по предоставлению мест для временного проживания. 

         Кроме того, еще на три года, до 31 декабря 2027 года, предложено 

продлить льготы по налогу на имущество организаций. Это коснется 

организаций потребкооперации, которые с 2022 года не уплачивают налог с 

недвижимости, находящейся в сельской местности. Также поправка 

затрагивает организации, которые участвуют в газификации региона. Они не 

будут платить налог с газораспределительных сетей и с объектов газификации, 

введенных после 1 января 2025 года. 

        Также поддержан законопроект о введении на территории региона 

специального налогового режима – автоматизированной упрощенной системы 

налогообложения (автоУСН). При применении такой системы отчетность для 

бизнеса почти полностью отменяется, а налоги рассчитываются 

автоматически, этим занимается налоговая служба.  

 

https://zsko.ru/press-center/news/250-selskikh-magazinov-smogut-poluchit-lgotu-po-nalogu-na-imushchestvo-.html
https://zsko.ru/press-center/news/250-selskikh-magazinov-smogut-poluchit-lgotu-po-nalogu-na-imushchestvo-.html
https://zsko.ru/press-center/news/v-kirovskoy-oblasti-predlozhili-nalogovuyu-lgotu-dlya-podderzhki-gazifikatsii-.html
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Солдатам-срочникам, имеющим статус детей-сирот, необходимо 

предоставить компенсацию на оплату ЖКУ 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялось 

заседание комитета по жилищно-коммунальному хозяйству и топливно-

энергетическому комплексу. Депутаты обсудили инициативу комитета по 

внесению изменений в закон «О мерах социальной поддержки детей-сирот и 

детей, оставшихся без попечения родителей». 

       Законопроект разработан в ответ на обращение объединения приемных 

семей Нижнего Новгорода и Нижегородской области. Документом 

предлагается предоставить ежемесячную денежную компенсацию в размере 

100% платы за жилое помещение и коммунальные услуги лицам из числа 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, на период 

прохождения ими военной службы по призыву в Вооруженных Силах 

Российской Федерации. 

        Сейчас лицам из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, обучающимся в вузах и среднеспециальных учреждениях по очной 

форме обучения предоставляется ежемесячная денежная компенсация в 

размере 100% платы за жилое помещение и коммунальные услуги. Но на 

период военной службы по призыву такая мера поддержки не 

распространяется. 

        «Несправедливо, когда у молодых людей, отдающих долг Родине, 

копятся долги за «коммуналку». Профильный комитет вместе с 

правительством и органами местного самоуправления будет работать над этим 

законопроектом», – рассказал председатель Законодательного Собрания 

Нижегородской области Евгений Люлин. 

          «При разработке законопроекта мы изучили опыт других регионов 

России – Магаданской, Псковской и Свердловской областей, где уже 

действуют аналогичные меры поддержки. Сейчас вместе с правительством 

области и местными администрациями прорабатываем финансово-

экономическое обоснование законопроекта, чтобы учесть необходимые 

затраты в областном бюджете на 2025 год», –  отметил комитета 

Законодательного Собрания Нижегородской области по ЖКХ и ТЭК 

Владимир Беспалов. 
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